

ENCUESTA CATOLICA
ENTRE SACERDOTES Y SEGLARES.

La libertad de hijos de Dios y hermanos en Cristo, expresada en la " Constitución sobre la Iglesia " recién promulgada por el Concilio Vaticano II, nos da a los católicos la opción para expresar con humildad y sinceridad nuestras necesidades y deseos a la Sede Apostólica.

El Movimiento Católico Tradicionalista, extendido ya por diversos países, fiel al deseo expresado por S.S. Paulo VI y al espíritu que informa al Concilio, acerca de la participación de los seculares cristianos en la vida de la Iglesia, quiere recoger la opinión de los católicos acerca de diversas cuestiones de gran trascendencia que se debaten en la misma, a fin de exponerlas a Su Santidad y a la Asamblea Conciliar, ya que considera que el Papa y los Obispos, como amantes y solícitos padres, desean conocer el pensamiento sincero y respetuoso de sus hijos en Cristo.

Por ello, rogamos a usted se sirva responder, con veracidad y franqueza, las preguntas que componen esta Encuesta, en la inteligencia de que serán enviadas oportunamente a S.S. el Papa Paulo VI, felizmente reinante.

Le hacemos la atenta súplica de que responda directamente SI o NO tachando con una X en los lugares correspondientes, y explicando a continuación las razones de su respuesta.

1a.- ¿ No cree usted que muchas de las informaciones que la prensa ha dado acerca de las discusiones conciliares, han sido presentadas en forma sensacionalista cuando no irresponsablemente deformadas ?.

SI

NO

2a.- ¿ Cree usted que siendo la Iglesia una institución divina necesita reformarse modificando sus enseñanzas respecto a la Fé y a la Moral ?.

SI

NO

3a.- ¿ O bien, considera usted que somos los hombres los que debemos reformar nuestras vidas para hacerlas según las enseñanzas de Ntro. Señor Jesucristo ?.

SI

NO

4a.- ¿ Cree usted que para atraerse a los protestantes, la Iglesia deba silenciar o renunciar a ciertas verdades de Fé?.

SI

NO

5a.- ¿ Cree usted que para lograr tal objeto deba renunciar al culto debido a la Madre de Dios y a los Santos ?.

SI

NO

6a.- ¿ Opina que la caridad evangélica exige alguna condescendencia con el error ?.

SI

NO

7a.- ¿ Piensa usted que los dogmas y la doctrina católica tienen un caracter permanente, y que por tanto no deben ir cambiando según la moda de los tiempos ?.

SI

NO

8a.- ¿ Considera usted que el pueblo católico ha procedido bien al conservar en el centro de su vida religiosa a la Sma. Virgen, en contra de la opinión de los llamados " progresistas " que afirman que tal devoción ha sido exagerada?.

SI

NO

9a.- ¿ Considera usted que debe conservarse y acrecentarse el culto a las advocaciones de María, tales como Ntra. Sra. de Guadalupe, Ntra. Sra. del Carmen, Ntra. Sra. del Rosario, etc. tan arraigadas en la tradición cristiana ?.

SI

NO.

10a.- ¿ O bien, está usted de acuerdo con el pensamiento "progresista" que las considera como deformaciones de la devoción popular ?.

SI

NO

11a.- ¿Esta usted de acuerdo con la supresión o disminución de las imágenes de Ntro. Señor, de la Virgen o de los Santos, en los templos y en los recintos familiares ?.

SI

NO

12a.- ¿ Está usted de acuerdo con el desmantelamiento de nuestros templos bajo pretexto de hacerlos más funcionales y modernos, sobre todo de aquellas joyas coloniales que por haber sido construidos por los misioneros que trajeron la Fé de México, forman parte de nuestro más apreciable patrimonio cultural, artístico y religioso ?.

SI

NO

13a.- ¿ Está usted de acuerdo con la representación irrespetuosa de algunos crucifijos de atrevido " estilo modernista " ?.

SI

NO

14a.- ¿ Qué templos conoce usted en donde se hayan realizado estas reformas ?.

15a.- Teniendo en cuenta que en la Sta. Misa se renueva el Sacrificio de la Pasión de Ntro. Señor Jesucristo, ¿ considera usted como irreverente y ofensivo el que algunas misas sean amenizadas con música de Jazz, de Huapango o de Mariachi, según las inovaciones litúrgicas, " progresistas " ?

SI

NO

16a.- ¿ Está usted de acuerdo conque el objeto del empleo de la música en los actos de culto es tender a avivar la devoción de los fieles ?.

SI

NO

17a.- ¿ Está usted en contra de que en tales actos religiosos se

use, bajo pretexto de hacer participar más al pueblo, piezas musicales que sugieren fiestas o situaciones al menos profanas, cuando no pecaminosas ?.

SI

NO

18a.- ¿ Está usted conforme con que en algunos templos se esté dando la Comunión de pié a los fieles, y de que en ocasiones se haya negado administrar el Sacramento a quienes han pretendido arrodillarse, como es la reverente costumbre tradicional ?.

SI

NO

19a.- ¿ Considera usted que la Iglesia y los Papas han estado equivocados durante siglos, y que han procedido injúestamente al condenar a la Masonería como una secta que conspira contra Dios y la Religión ?.

SI

NO

20a.- ¿ Considera usted que en alguna ocasión se pueda disculpar a algún católico seglar o sacerdote, el haber ingresado a la Masonería , a pesar de las excomuniones lanzadas por la Iglesia a todos los que tal cosa hicieren ?.

SI

NO

21a.- ¿ Admite usted la coexistencia pacífica entre el Catolicismo y el Comunismo ?.

SI

NO

22a.- ¿ Cree usted que está en vigor la excomunión lanzada por Pio XII en contra de los que en cualquier forma colaboran con el Comunismo ?.

SI

NO

23a.- ¿ Dado lo anterior, aprueba usted las relaciones personales y las coincidencias ideológicas entre los llamados " católicos progresistas " y los comunistas ?.

SI

NO

24a.- ¿ No le parece a usted un hecho significativo al que los "católicos progresistas " sean tan alabados por la prensa y revistas comunitas?
SI NO

25a.- ¿ Le parece a usted conveniente que las monjas, dejando sus hábitos religiosos y los decorosos vestidos que hasta ahora han usado en las calles, se vistan en lo sucesivo como seglares, pareciendo oficinistas , costureras o simples criaditas según sus diversas posibilidades ?. ¿ Le parece conveniente que se deban cortar el pelo, peinarse como si no fuesen - religiosas, usar la falda corta y de color ?.
SI NO

26a.- ¿ Qué opinaría usted si todo ésto les fuera impuesto, muchas veces en contra de su voluntad y ofendiendo su recato ?. ¿ No cree usted que, más de ser el hábito o las ropas decorosas que le suplen en la calle, un uniforme distintivo de su estado de personas consagradas a Dios, son también para ellas una protección de su virtud frente al mundo y un escudo que asegura el respeto público que merecen ?.
SI NO

27a.- ¿ No le parece a usted que es una actitud vergonzante el que en algunos colegios católicos se haya desterrado el Crucifijo de las aulas , y que se hayan suprimido voluntariamente los últimos signos de piedad católica, cuales son las oraciones al principio y fin de clase ?.
SI NO

28a.- ¿ Cree usted que la enseñanza de la Iglesia, tanto por lo que hace a la interpretación de la Sagrada Escritura como por lo que toca a la Tradición de veinte siglos, ha sido invariable y por tanto sin cambiar según las circunstancias de los tiempos ?.
SI NO

29a.- ¿ Condena usted la insidiosa campaña de calumnias en contra -

de la memoria de S.S. Pio XII, por medio de libros y obras teatrales tales como " El Vicario ", etc. campaña que ya ha sido denunciada por los dos últimos Papas ?.

SI

NO

30a.-¿ACEPTA EL SENTIDO CON QUE SU S.S. PAULO VI, EN LA HOMILIA SOBRE EL EVANGELIO DEL DOMINGO DE PASION DEL PASADO 4 DE ABRIL, SE REFIRIO A LAS CAUSAS Y AUTORES DE LA CRUCIFIXION, DICIENDO: "ES UNA PAGINA TRISTE ENTRE JESUS Y EL PUEBLO HEBREO.. ("UN PUEBLO PREDESTINADO A BUSCAR AL MESIAS, UN PUEBLO QUE LO ESTUVO ESPERANDO AÑOS CON GRAN ESPERANZA, JUSTAMENTE EN EL MOMENTO DE LA LLEGADA DEL CRISTO, CUANDO EL HABLO, CUANDO EL SE PRESENTO, NO SOLO NO LO RECONOCIO, SINO QUE LO COMBATIO, LO CALUMNIO Y FINALMENTE LO CRUCIFICO... "LA MUERTE DE CRISTO EN LA CRUZ FUE UN DRAMA... ES UN HECHO HISTORICO QUE CONTINUA HASTA NUESTROS DIAS ").

¿ESTA USTED DE ACUERDO CON QUE EL PAPA AFIRMO UNA VEZ MAS EL SENTIDO CON QUE LA IGLESIA HA INTERPRETADO SIEMPRE EL DRAMA DE LA PASION?.

SI

NO

31a.- ¿ En este punto, a quiénes puede interesar la deformación del Evangelio y de la Tradición de la Iglesia: a los cristianos, o bien a los judíos o persona de ascendencia judía ?.

32a.- ¿ Considera usted que la Iglesia, por haber defendido siempre la integridad de nuestra Santa Religión Católica, pueda ser acusada como culpable de persecuciones racistas ?.

SI

NO

33a.- ¿ Puede salvarse un alma que no esté justificada, es decir que no tenga la gracia santificante, a la hora de la muerte?.

SI

NO

34a.- ¿ Tiene alguna vigencia todavía la frase teológica según la cual " fuera de la Iglesia no hay salvación " ? ¿ Tiene validez la frase de Ntro. Señor Jesucristo, contenida en los Evangelios, que dice: " El que cre-

yere y fuere bautizado, se salvará; más el que no creyere , se condenará " (San Marcos 16-16) ?.

SI

NO

35a.- ¿ Considera usted que la única religión verdadera es la Católica, y que por tanto las otras son falsas ?.

SI

NO

36a.- ¿ Considera usted que es moralmente indiferente pertenecer a cualquier religión, es decir, admite usted la Libertad de Religión ?.

SI

NO

37a.- ¿ Puede la Iglesia dejar de considerar como herejías o como verdades parciales mezclados con errores doctrinales, las posiciones ideológicas de los llamados " hermanos separados " ?.

SI

NO

38a.- ¿ Está usted de acuerdo con la libertad con que se aceptan hoy en algunos colegios y Universidades católicos, las doctrinas heterodoxas que con mayor o menor descaro atacan a nuestras creencias religiosas ?.

SI

NO

39a.- ¿ Está usted acorde con que en algunos de estos planteles, ciertos religiosos o sacerdotes enseñen doctrinas consideradas por la Iglesia como erróneas o sospechosas, con grave desobediencia a los mandatos de la Santa Sede ?.

SI

NO

40a.- ¿ Considera usted que es obligación de nuestra presente generación el recoger y preservar la Tradición de creencias religiosas y principios morales que recibimos de nuestros mayores, y transmitirlos a las generaciones venideras ?.

SI

NO

41a.- ¿ Piensa usted que es un grave problema esa muralla que se está creando entre los padres de familia y sus hijos, en la manera de concepuar el mundo y la vida, y que hace a estos últimos despreciar la influencia de sus mayores por considerarlos de mentalidad anticuada ?.

SI

NO

42a.- ¿ Está usted de acuerdo con que una de las principales causas de éstos son las influencias materialistas y pro-comunistas a que los jóvenes se ven sistemáticamente sometidos en los centros de enseñanza o trabajo, y que van convirtiéndolos poco a poco en extraños a sus mismos padres ?.

SI

NO

43a.- ¿ Considera usted que es una seria y permanente preocupación de los padres, esa ola de corrupción pública de las costumbres de los espectáculos, de libros y revistas, que amenaza convertir a nuestros hijos varones en rebeldes delincuentes y menoscabar el pudor y la decencia de nuestras hijas ?.

SI

NO

NOMBRE _____

DIRECCION _____

CIUDAD.EDO. . _____

PAIS _____

Le roganos atentamente que una vez resuelto este cuestionario, anote su nombre y dirección y lo remita a nuestro domicilio social en México:

MOVIMIENTO CATOLICO TRADICIONALISTA

GENOVA No. 70-204

México, D.F.

MEXICO.

Nos sentiremos muy complacidos por las sugerencias y observaciones que se sirva hecernos, así como por la difusión que haga entre sus familiares y amistades de la materia de esta Encuesta, para este efecto, puede solicitar-nos otras Formas como la presente, que con gusto le serán enviadas.

COMUNICADO DE LOS AGENTES DE PASTORAL DE LA DIOCESIS DE TEHUANTEPEC AL PUEBLO CRISTIANO.

El día 5 de Septiembre el Pueblo Juchiteco celebra cada año a sus héroes que lucharon contra los invasores franceses. Para la celebración de este año, el Obispo de la Diócesis había sido invitado por el Director de la Casa de la Cultura de Juchitán a presidir ese día una Misa en conmemoración de los mártires, dando así sentido evangélico a este acontecimiento cívico.

El Domingo 4, víspera de la conmemoración, hacia las 2 de la tarde, unas veinte personas, encabezadas por el ex-candidato a una diputación local, Teodoro Altamirano Robles, irrumpieron, de manera ostentosa y sacrílega, en el templo expiatorio de Santo Domingo, donde estaba expuesto el Santísimo Sacramento, y después penetraron en la casa del Obispo, lanzando amenazas de muerte en su contra, mientras él se hallaba ausente. A un sacerdote que llegó en esos momentos, confundiendo con el Obispo, lo trataron de bajar de su vehículo en forma violenta. Realizaron ahí mismo, en el atrio de Catedral, un mitin, y las 6 personas que hicieron uso de la palabra profirieron amenazas e insultos al Padre Obispo, conminándolo a no ir a Juchitán a celebrar la Misa al día siguiente.

Algunos minutos después de la salida de estos invasores, regresó el Padre Obispo de una misión pastoral en la Parroquia de Tequisistlán, Oax. Inmediatamente tomó medidas protestando ante el C. Gobernador del Estado, a quien le comunicó este hecho lamentable y que ya desde temprano se había dialogado con el Sub-secretario General del Despacho y con el Comandante de la Policía del Estado, comunicándoles que nadie iría a celebrar la Misa solicitada a Juchitán, por las razones siguientes :

- a) La situación tensa que priva en Juchitán, sobre todo después del 31 de julio, hace difícil la convivencia cívica.
- b) Porque la Santa Misa es, según el Evangelio y la Tradición de la Iglesia, la celebración de la fraternidad, donde se comparte el Pan consagrado entre los hermanos. Dejar que se abuse de esta celebración para actos de violencia y provocación la convierte en signo contra la ansiada fraternidad.

No solamente LAMENTAMOS esta situación tan crítica entre paisanos y hermanos de la misma raza zapoteca, sino que también DENUNCIAMOS los intentos por parte de un grupo del PRI para involucrar impunemente a nuestro Obispo en la problemática de pugna político-social COCEI-PRI, y PROTESTAMOS, en nombre de la libertad evangélica, ante estos atropellos que nos impiden ejercer debidamente nuestra misión pastoral.

Además, cuestionamos la práctica de algunos políticos y sus seguidores, así como de funcionarios federales y estatales de querer limitar nuestra libertad pastoral impidiéndonos ejercer el mandato de Cristo Jesús de servir a nuestros hermanos y comunidades.

Pedimos al pueblo cristiano de la Diócesis, madurez en su Fe, paciencia en nuestro caminar, y perseverancia en la construcción de la fraternidad, tan deseada y necesaria en nuestra zona.

No nos dejemos espantar por intimidaciones y acusaciones falsas contra nuestro Pastor, y recemos siempre para que el Padre Dios le dé fortaleza en el servicio a los hermanos, sobre todo a los más necesitados.

Alegrémonos, porque el Señor está con nosotros.

Tehuantepec, Oax., DESDE EL CURSO-TALLER DE C. E. B., a 6 de Septiembre de 1983.

Firman : SACERDOTES, MISIONERAS, RELIGIOSAS Y LAICOS ASISTENTES.